

El Eco de Cartagena

Diario decano de la Prensa del Reino de Murcia y de la Región de Levante

Al servicio de la paz ¿Es realizable el proyecto de un ejército aéreo internacional?

La comisión del desarme de la sociedad de las Naciones tomó en consideración hace unos días el proyecto de creación de un ejército aéreo internacional puesto al servicio del gran organismo de Ginebra.

Este proyecto, debido a la iniciativa del señor Clifford B. Harmon, presidente de la liga internacional de los aviadores, será sometido oficialmente al Comité de arbitraje y de seguridad antes de ponerse a discusión, ante el Consejo de la Asamblea, el próximo Septiembre.

El señor Pierre-Etienne Flandin, vicepresidente de la comisión de Aeronáutica en la Cámara de los diputados, presidente del Aero Club de Francia, ex subsecretario de Estado de Aeronáutica, ha hecho, sobre este particular las interesantes declaraciones siguientes:

—El proyecto del señor Clifford B. Harmon plantea, en realidad, dos problemas distintos: en primer lugar el del desarme aéreo, y luego el problema totalmente distinto de la constitución de una fuerza aérea puesta al servicio de la Sociedad de las Naciones.

En lo que concierne al desarme aéreo opino sinceramente que las naciones han de preocuparse de la cuestión, aunque sea aparte de la del desarme general.

Para obtener la supremacía en el dominio de los aires, las naciones deberán substituir a sus actuales aparatos de caza, que cuestan cada uno 150.000 a 200.000 francos, por aviones de combate que valdrán aproximadamente un millón de francos.

Los aviones ligeros de bombardeo, que transportan de 500 a 600 kilos de bombas, deberán ser reemplazados por aviones que puedan transportar 10 toneladas de explosivos. Estos aparatos valdrán de tres a cuatro millones de francos cada uno.

En materia de desarme general será preciso imitar lo que se ha hecho con el desarme naval: proceder por pequeñas etapas, limitadas si es necesario, pero hay que empezar resueltamente.

Ha llegado el convencimiento de que si las naciones civilizadas no toman la decisión de limitar sus armamentos, irán muy rápidamente hacia su ruina, por causa del aumento rápido y continuo del precio de los armamentos.

El cumpleaños del Rey

Mañana con motivo del cumpleaños de S. M. el Rey las tropas de la guarnición y Departamento, vestirán de gala y las baterías de la plaza harán al cañón los saludos correspondientes.

También en todos los edificios públicos, fuertes y castillos ondeará el pabellón nacional.

Música selecta

Oigan el aparato Pathophon que la Casa Casau ha vendido al «Bar San Miguel» donde podrán escuchar las magníficas voces y música de este maravilloso aparato que puede substituir a cualquier orquesta y cantante. Venta: en la Casa Casau, Mayor 18.

Comunión de Impedidos

Con la solemnidad acostumbrada se ha celebrado esta mañana la Comunión pascual de los impedidos de la parroquia de Santa María de Gracia.

La procesión con S. D. M. salió del templo a las siete y media regresando después de tres horas.

En ella figuraban la cruz parroquial guión llevado por don Ginés Gutierrez señoras del Apostolado de la Oración y de las demás asociaciones parroquiales y las Hijas de María del Asilo de la Purísima Hermanas de dicha casa.

El Sacerdote lo llevaba bajo palio el celoso Cura Económico don Tomás Collados, y las varas las conducían los señores don José Martínez Miralles, don Pascual Calero, don José y don Joaquín Moncada, don Antonio García Hernández, don José Moye, don Francisco Ariza y don José Dueño.

Un piquete de Infantería de Marina con escuadra de gaceteros, banda de cornetas y tambores y música ha rendido los honores durante el recorrido.

Los balcones de la feligresía han lucido colgaduras con este motivo.

Información de Marina

Se han cursado las oportunas órdenes por esta Capitanía General para que desde mañana todo el personal de Marina use la gorra con funda blanca.

Buques de guerra

Al zarpar la Escuadra

Después de permanecer diez y ocho días en nuestro hermoso puerto, abandonó ayer su fondeadero para asistir a la inauguración de la Exposición de Barcelona, la Escuadra española, presenciando su majestuosa salida gran número de familias cartageneras.

Como siempre, dejan entre nosotros un gratísimo recuerdo los simpáticos y bravos marinos que al dejar esta tierra se llevan un pedazo de nuestra alma, porque han sido y son cartageneros en gran parte los gloriosos hijos de la Marina de Guerra, habiendo ofrendado muchos sus vidas en holocausto de la Patria.

Que pronto retornen a esta maravillosa bahía los buques de nuestra Escuadra y con ellos sus queridos tripulantes.

El «A. Ferrándiz»

Ayer efectuó en alta mar pruebas de velocidad con satisfactorio resultado el nuevo destructor «Almirante Ferrándiz».

El «Uad Lucas»

Fondeó en Cádiz, procedente de Sevilla, el guardacostas «Uad Lucas».

El torpedero «n. 14»

Ha fondeado en Huelva, procedente de San Fernando, el torpedero número «14».

El «Casado»

Del 18 al 20 del actual, zarpará de nuestro puerto para Barcelona el transporte de guerra «Contramaestre Casado», con el fin de incorporarse a la Escuadra.

BLANCO

Primera Comunión

En la Iglesia parroquial del Sagrado Corazón ha tenido lugar esta mañana el hermoso acto de la Primera Comunión de los niños de las clases del Patronato del Sagrado Corazón de Jesús.

Ha oficiado la misa el párroco arcepiestre don Pedro Gambín que ha dirigido sentidas pláticas a los pequeños antes y después de repartirles el Sagrado Pan.

Los nuevos comulgantes se trasladaron del Patronato a la parroquia en ordenadas filas acompañados de la Superiora y Hermanas de dicho centro, precedidos del estandarte del Sagrado Corazón.

Al acercarse a la Mesa Eucarística les acompañaban sus queridos padres, que así participaban de su inefable dicha, resultando, como siempre, momentos conmovedores.

La parte musical a cargo del coro de la Casa de Expositos y orquesta ha contribuido a la mayor solemnidad del acto.

El altar mayor estaba artísticamente adornado, con luces, plantas y flores en profusión.

Después han sido obsequiados los niños con espléndido desayuno servido en uno de los salones del Patronato.

Esta tarde se ha celebrado en la parroquia el solemne acto de la renovación de las promesas del bautismo, distribuyéndoseles preciosos recordatorios del día más feliz de la vida.

Con motivo de la fiesta no ha habido hoy clase en dicho colegio y los balcones del edificio han lucido colgaduras.

Nuestra felicitación a los dichosos niños, a sus familias y a sus beneméritas profesoras.

En el Asilo de San Vicente de la Rambla se ha celebrado también esta mañana la Primera Comunión de los alumnos del Internado y de la Escuela de niñas ciegas.

En el solemne acto ha oficiado el párroco de San Antón don Francisco Alcolea.

Esta tarde se ha hecho la renovación de las Promesas y distribución de recordatorios.

La fiesta ha resultado muy simpática, concurriendo a ella numerosas y distinguidas familias.

Reciban nuestra enhorabuena las nuevas comulgantes y sus queridos padres y la Comunidad de Hijas de la Caridad del mencionado asilo.

Tiradas de plato y pichón

A las 9 de la mañana del próximo domingo tendrá lugar en el Stadium Cartagenero la primera tirada de plato y pichón que como entrenamiento organiza la Casa Sintas con la entusiasta cooperación de nuestra primera sociedad deportiva Cartagenera F. C.

Las tiradas continuarán a igual hora todos los domingos hasta el último del próximo mes de junio y podrán presenciarse y tomar parte en ellas cuantos lo deseen, sean o no socios del Cartagenero F. C., siendo gratuita la entrada al Stadium.

Información del Ejército

Se concede el reintegro al Teniente Coronel de Artillería de la Fábrica

†
PRIMER ANIVERSARIO
Rogad a Dios en caridad por el alma de la señora

Doña Carmen Briones Ros

Viuda de Bermúdez de Casas
Que falleció el día 17 de Mayo de 1928
Habiendo recibido los Santos Sacramentos y la bendición de S. S. R. Y. P.

Las misas de la Emperatriz que se celebrarán en la Catedral de la Iglesia de la Caridad el día 17 del actual a las 11 de la mañana; las que se digan el mismo día a las 8 y 1/2 en las iglesias de Santo Domingo, en Santa María de Gracia y en el pueblo de San Javier (de esta provincia) serán aplicadas por el eterno descanso de su alma.

Sus hermanos, doña Carolina, don Emilio y doña Ana, hermanos políticos doña Enriqueta Spangly y don Antonio Espinosa, sobrinos y demás familia, Ruegan a sus amistades asistan a dichos actos y la encomienden en sus oraciones.

Cartagena Mayo de 1929.

Conferencia de la tarde

(Servicio telegráfico de nuestro corresponsal en Madrid)

Diferentes noticias

Madrid.—Estella despachó con el Rey y asistió después al almuerzo en honor de Volpi.

Madrid.—Ha regresado de Sevilla, el Ministro de Justicia y Cultos señor Ponte.

Madrid.—Accediendo a la solicitud del Rey, cuando felicitó al Papa en su fiesta onomástica el Pontífice, le ha enviado un telegrama bendiciendo a Sevilla y su Exposición que tanto beneficios reportará en el orden religioso espiritual y moral.

Sevilla.—Anoche llegó la banda de música norteamericana,

El Congreso Mariano de Sevilla

Sevilla.—Hoy celebran sesiones las nueve secciones del Congreso Mariano.

En el Palacio Arzobispal se reciben centenares de telegramas de adhesión al cardenal Illundain por el éxito del Congreso Mariano.

A la Hora Santa celebrada hoy concurren con el Legado, el Nuncio, los Arzobispos de Granada y el Obispo de Madrid. Después de hablar el Obispo de Tenerife, se cantaron letrillas alusivas a la Inmaculada,

De las Exposiciones

Barcelona.—El lunes presidirá el Rey la sesión inaugural del Congreso de Ciencias.

El discurso de apertura lo pronunciará el Director del Instituto contra el cáncer, doctor Goyanes.

de pólvoras de Murcia don Rafael López Gómez, al jefe de igual empleo del tercer Regimiento a pie don Francisco de Jáudenes y Lozano y al Comandante don José Gómez García, del Regimiento de Costa «3».

—Se concede autorización para usar sobre el uniforme la medalla de tercera clase de la Cruz Roja Española, al Cabo de Carabineros con destino en esta Comandancia, don Sixto Fernández Valero.

Un banquete

Madrid.—Se celebró un banquete oficial en honor de los equipos inglés, español y del árbitro belga.

Asistieron representaciones deportivas de diferentes provincias y el Marqués de Somorrostro que saludó a los deportistas, ingleses y felicitó a los jugadores españoles por el triunfo obtenido.

El vicepresidente de la Federación Inglesa reconoció que el equipo de españoles ha sido en su formación el más potente que hasta ahora se ha enfrentado con los ingleses.

El secretario señor Mateos recibió un telegrama del Sr. Jaime de Borbón fechado en París, el día nueve saludando a los muchos españoles que van a luchar y vencer a los jugadores ingleses.

En honor de Luca de Tena

Madrid.—En la sala de máquinas de «A B C» se ha verificado el acto de descubrir una lápida en honor del fundador y director de dicho diario, que le es dedicada por el personal de la casa.

Concurrieron la viuda, el Presidente de la Asociación de la Prensa señor Francisco Rodríguez el alto personal de la casa y varios invitados.

Se dio cuenta de un donativo de ciento cincuenta y ocho mil pesetas dejado por Luca de Tena para repartir o entre el personal sin excepción alguna.

Pidiendo indulto

San Sebastián.—La Asociación de Padres de familia, ha dirigido a Estella un telegrama, en el que piden un amplio indulto para los centros de enseñanza clausurados, con motivo del cumpleaños del Rey y los acontecimientos de las Exposiciones.